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發言人表示，香港回歸26年多
來， 「一國兩制」 實踐取得舉世公認的成功，市民言
論和新聞自由得到基本法、國安法等法律的充分保
障，香港傳媒發達、信息暢通、多元包容的特點更是
舉世公認。香港國安法實施後，社會恢復秩序，新聞
自由在更加安全、穩定、法治的環境下得到更好保
障。一些外部勢力無視事實，拿着放大鏡觀察香港個
別新聞機構自主決定關停的事例，大肆污衊特區政府
打擊新聞自由，鼓吹所謂 「寒蟬效應」 ，完全是顛倒
黑白、混淆視聽。

煽暴造謠法治社會不能容忍
發言人指出，香港是法治社會，有法必依、違法

必究。新聞自由不是違法犯罪的擋箭牌，更不是反中
亂港活動的通行證。香港個別新聞機構負責人的言行
與新聞自由毫不相干，煽動暴亂、鼓吹分裂、傳播謊
言是任何一個法治社會都不能容忍的。特區警方對
「立場新聞」 、《蘋果日報》相關負責人依法採取行
動，完全是維護國家安全、捍衛香港法治的正義之

舉，有理有據，不容抹黑。

妄評正在審理案件暴露 「雙標」
發言人指出，所謂 「媒體自由聯盟」 的成員根本

不是什麼 「新聞自由」 的優等生， 「阿桑奇」 「斯諾
登」 等事件早已讓世人看清這些國家的本來面目。他
們屢屢拉幫結夥，擺出一副道貌岸然的姿態對香港事
務說三道四，拿 「捍衛新聞自由」 當障眼法為其亂港
爪牙撐腰打氣，妄評正在審理的司法個案，只會一再
暴露 「雙標」 把戲和虛偽嘴臉！

發言人強調，中國中央政府全面準確貫徹 「一國
兩制」 方針的決心堅定不移，保障香港長期繁榮穩定
的決心堅定不移，支持香港保持獨特地位和優勢的決
心堅定不移。我們敦促所謂 「媒體自由聯盟」 恪守國
際法與國際關係基本準則，擯棄傲慢的 「教師爺」 做
派，停止包庇反中亂港勢力，停止打着新聞自由的幌
子插手香港事務、干涉中國內政，否則必將受到包括
香港同胞在內全體中國人民的堅決回擊。

【大公報訊】英國
外交部夥同 「媒體自由
聯盟」 部分成員借 「立
場新聞」 停止運作兩年
之際發表所謂聲明，大
肆詆毀香港新聞自由，
抹黑特區政府正當執
法，為黎智英等反中亂
港分子撐腰張目，外交
部駐港公署發言人對此
表示強烈不滿和堅決反
對，指出有關行徑粗暴
干涉中國內政，嚴重褻
瀆法治精神，充分暴露
相關國家的蠻橫無理和
唯恐香港不亂的險惡用
心。

新聞自由不是違法犯罪擋箭牌
外交公署斥媒體自由聯盟為亂港分子撐腰
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：
近日，英國外交部夥同所謂 「媒體自
由聯盟」 部分成員發表聲明，大肆詆
毀香港新聞自由，抹黑特區政府維護
香港法治正當之舉，公然替黎智英等
反中亂港分子撐腰張目，香港新聞工
作者聯會昨日發表聲明，對此表示強
烈不滿和堅決反對。

新聞聯指出，香港回歸26年多
來， 「一國兩制」 實踐取得舉世公認
的成功，市民言論和新聞自由得到基
本法、香港國安法等法律的充分保
障。尤其是香港進入由治及興新階
段，新聞自由在安全、穩定、法治的
環境下得到更好的保障，廣大讀者對
媒體更加客觀、公正、公開的報道更
加滿意。包括所謂 「媒體自由聯盟」
在內的一些外部勢力，無視香港由亂
到治的客觀事實，污衊特區政府打擊
新聞自由，完全是顛倒黑白、混淆視
聽，充分暴露其唯恐香港不亂的險惡
用心。

反中亂港勢力不會得逞
新聞聯強調，必須指出，西方反

中亂港勢力再多的抹黑也掩蓋不了香
港傳媒環境蓬勃依然的客觀事實，香
港媒體對此最有發言權。目前在香
港特區政府新聞處新聞發布系統註冊
的本地、內地和海外傳媒機構共有
213家，比2018年增加了39%。一如
既往，傳媒可以依法行使其新聞自
由。

新聞聯表示，香港是法治社會，
有法必依、違法必究，任何人任何組
織都不能凌駕法律之上。 「立場新
聞」 和黎智英操控的《蘋果日報》長
期以媒體身份和所謂 「新聞自由」 為
擋箭牌，撐黑助暴，煽動仇恨，破壞

香港社會安定和法治秩序，其實質上
是政治動員機器。黎智英被拘捕和檢
控，是由於涉嫌干犯欺詐、勾結外國
或者境外勢力危害國家安全等刑事罪
行，與新聞自由毫無關係。香港警方
對 「立場新聞」 和黎智英依法採取行
動，有理有據，不容抹黑。

新聞聯指出，堅決支持特區政府
繼續堅定不移地履行維護國家安全的
責任，依法有效防範、制止和懲治危
害國家安全的行為和活動，同時依法
保障香港市民的權利和自由。強烈敦
促有關國家和所謂 「媒體自由聯盟」
恪守國際法和國際關係基本準則，堅
決反對為反中亂港分子撐腰打氣，對
相關國家和組織干涉香港特區法治的
惡劣行徑予以強烈譴責。

香港資深傳媒人員聯誼會同日表
示，新聞自由不能漠視法律，也不是
違法犯罪的擋箭牌。以往一段時間，
香港部分人在媒體上煽動暴亂、散播
謊言、鼓吹 「港獨」 ，這是任何一個
法治社會都不能容忍、不能容許的。
特區政府對違法者予以控告，經法
庭審判，一切行動堂堂正正，是維
護國家安全維護香港法治的正義行
動。外部勢力在這個時間發表聲明，
妄圖干擾香港的司法審判，目的昭
昭。

聯誼會強調，2019年黑暴期間沒
有香港國安法，一些媒體肆無忌憚鼓
吹 「港獨」 、散布謊言、煽動暴亂，
香港人深受其害、深受其苦。有了國
安法，政府執行法律，社會安定下
來，港人深感安居樂業來之不易。香
港有充分的新聞自由，訊息流通無
礙，只要不搞 「港獨」 ，按香港的法
律辦事，任何人都可以暢所欲言，新
聞自由亦不會有影響。
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【大公報訊】記者戴靜文報
道：元朗昨日再有豬場的豬隻樣本
檢測出非洲豬瘟病毒，是最近一個
多月來的第六宗個案，涉及銷毀逾
萬頭豬隻。政府昨日召開跨部門緊
急會議，環境及生態局、漁農自然
護理署、食物環境衞生署、環境保
護署共同商討，部署行動以阻斷病
毒在本地豬場傳播，國際獸醫專家
參加會議和給予意見。漁護署將於
未來幾天，敲定加強防範措施，然
後與養豬業界商討推行，以盡快控
制非洲豬瘟的傳播。

署理環境及生態局局長
黃淑嫻表示，政府一直重視
非洲豬瘟對本地豬農和養豬
業的影響，並密切監察其最
新發展。雖然非洲豬瘟並非
人畜共患病，不會傳染人
類，亦不構成食安風險，但
由於非洲豬瘟可短時間在豬
隻間傳播，而染疫豬隻死亡
率極高，如不能遏止其傳
播，將嚴重打擊豬農和養豬
業，因此必須認真和快速地

作出應對。
黃淑嫻說： 「我們的目標是搶

先於病毒傳播前作出防範，以阻斷
病毒在本地豬場傳播。」 國際獸醫
專家Leslie Sims昨日參加跨部門緊
急會議。政府表示，專家肯定各部
門已採取的措施。

個多月內六豬場出事
漁護署表示，就出現受感染豬

隻的豬場調查病毒源頭，為豬農舉
行座談會提供防控措施及生物保安

建議，並推出《非洲豬瘟個案呈報
指引》，協助豬農偵察疑似個案並
及早呈報。漁護署分階段巡查本港
所有持牌豬場，確保豬農妥善實施
生物保安措施。為提升透明度，漁
護署正透過短訊群組和豬農保持密
切聯繫，讓他們知悉最新情況，以
及如何防備。

本港自11月7日至昨日，六個
豬場先後有豬隻樣本檢測出非洲豬
瘟病毒。11月出現病毒的兩個流浮
山豬場；本月9日、23日、28日先

後在新田、流浮山的豬場檢
測出病毒，涉及共43頭病
豬。

漁護署昨日再公布，在
新田一個豬場抽取10頭豬的
樣本，全部檢測到病毒。漁
護署即時禁止該豬場運出任
何豬隻，並安排銷毀場內全
部900多頭豬。漁護署已巡
查該豬場三公里內的八個豬
場，採樣檢測病毒，並暫時
禁止有關豬場運出豬隻直至
另行通知。

非洲豬瘟爆發 跨部門緊急應對



【大公報訊】運輸及物流局局長林世
雄昨日表示，2024年首項主要工作是向立
法會提交《海上安全（酒精及藥物）條例
草案》予以首讀和二讀，立法打擊海上醉
駕與藥駕。

林世雄昨日以《展望2024向海上醉駕
藥駕說不》為題發表網誌，指出香港水域
的海上交通非常繁忙，而且香港亦是遠洋
船頻繁進出的樞紐，海上醉駕、藥駕對安
全的危害毋庸置疑。但根據現行法例，船
隻發生交通意外，涉事船員只能被控在海
上 「危及他人的安全」 的一般罪行；如涉
及領港員只能按領港條例進行紀律研訊。

林世雄透露在新草擬法例下，香港水
域內所有在航船隻，在意外發生後，涉嫌
干犯海上交通罪行或抽查時，獲授權人員
可要求所有參與操作船隻人士、履行指定
職責人士進行醉駕或藥駕檢測，以及在有
合理理由下逮捕被懷疑人士進行調查等。

「海上醉駕與藥駕與陸上醉駕與藥駕
一致，相關罰則亦相若。」 林世雄指出，
觸犯海上醉駕與藥駕的人，同樣被罰款
5000元至2.5萬元、監禁六個月至三年。
法庭亦可取消某犯罪人士在香港履行相關
船上職務資格六個月至五年，重複再犯者
可終身被取消資格。

打擊海上醉駕 罰則與陸上相若

【大公報訊】記者龔學鳴報道：立法
會主席梁君彥昨日表示，基本法第23條本
地立法，是特區政府欠了中央26年的憲制
責任，現在是時候立法，相信明年有足夠
時間審議。

梁君彥昨日接受電視台專訪時指出，
23條是重要法案，會依程序立法，交由法
案委員會決定是否需要召開公聽會，讓市
民申述意見。他認為，2003年審議23條
時，很多人製造反對聲音和事端，導致法
案難以通過，但現在由愛國者治港，大家
都希望盡快落實，訂立出條文。

社會有共識立法工作更容易
梁君彥表示，特區政府要做好解說工

作，以免有人製造恐慌，他強調若不做出
反中亂港行為，根本不會誤墮23條的法

網。另外，立法會一直與警方交流情報，
若有需要，會在審議23條期間，加強立法
會保安。

梁君彥說，只要社會有共識和認同，
立法工作就變得容易，議員將每項條文仔
細審議，真正協助香港特區和中央解決國
家安全問題。梁君彥相信完成立法後，政
府可以 「輕裝上陣」 解決民生和經濟問
題。

新一年即將來臨，梁君彥表示，香港
經濟仍低迷，亦有不少民生問題，但 「新
一年、新希望」 ，希望89名立法會議員與
政府一同將各項問題逐樣解決，讓香港經
濟和民生踏上更高的台階。至於目前出缺
的一個席位，他形容是美中不足，但並沒
有影響議員正常運作，相信政府會在適當
時間，決定如何填補空缺。

【大公報訊】根據《中華人民
共和國香港特別行政區駐軍法》規
定，經中央軍委批准，圓滿完成香港
防務任務的駐香港部隊部分陸海空軍
官，昨日離開香港返回內地部隊工
作。這是香港回歸祖國以來第二十五
批軍官輪換離港。

昨日上午9時40分許，駐香港部
隊在新田軍營隆重舉行歡送儀式為戰
友們送行。這批軍官是從全軍選調到
駐香港部隊工作的，在港期間他們堅
決貫徹落實黨中央、中央軍委和習主
席決策部署，認真落實 「一國兩制」
方針和香港特別行政區基本法、駐軍
法，出色完成了以履行防務為中心的
各項任務，展示了我軍官兵威武文明
的良好形象，受到香港同胞和社會各

界的高度讚譽。
據了解，從全軍選調到駐香港

部隊工作的軍官已於近日抵達香港，
並接替換出軍官履行防務職責。

梁君彥：23條立法有足夠時間審議 駐港部隊完成第25批軍官輪換

▲解放軍駐港部隊完成第二十
五批軍官輪換，昨日在新田軍
營舉行歡送儀式。
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職安健罰則加重 奪命工業意外不減
【大公報訊】本港今年有近30名工人

死於工業意外，建造業議會主席何安誠昨
日表示，政府雖然調高職安健條例罰則，
但阻嚇力仍然不夠，有必要從改善工地管
理和地盤文化入手。

何安誠昨日在電台節目中指出，建造
業議會分析今年發生的20多宗奪命工業意
外，認為大部分是與地盤的習慣與文化所
造成，當中一半涉及高空墮下意外，相信
如果工人扣好安全帶，今年的死亡事故可

以減少一半。另有幾宗事故則是沒有進行
動態風險評估，何安誠認為，如果地盤事
先有進行評估，相關意外可以避免。

政府今年中大幅調高職安健條例罰
則，最高罰款由50萬元加到1000萬元，並
可判監兩年，同時加強巡查工地，但由四
月至今奪命工業意外卻沒有減少。何安誠
認為，看不到條例有阻嚇力和影響力，最
重要是改變地盤的習慣和安全文化， 「整
天貓捉老鼠是沒辦法解決。」
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▲特區政府昨日召開跨部門緊急會議，部署行動阻
斷非洲豬瘟病毒在本地豬場傳播。


